

PROPUESTAS A LA MESA 5. REVOLUCIÓN DE LAS CONCIENCIAS

Similar a un edificio, su cimiento, es decir, la base constituida por los ciudadanos que tienen una relación formal o informal con Morena o con el proyecto de la Cuarta Transformación debe estar bien construido para que no colapse, entonces requieren conocer de manera crítica los principios fundacionales, los documentos básicos de Morena y la Cuarta Transformación, y asumir de manera consciente un compromiso social. Estos aprendizajes deben comprender la fase I y II del curso de inducción a los militantes y simpatizantes de morena o a quien aspire un cargo de elección popular o de dirección en el partido.

21 de agosto de 2022

CONSIDERACIONES GENERALES

Comienzo por exponer tres circunstancias que me parecen relevantes incluir en el análisis y reflexión las cuales se contraponen con la esencia ideológica de Morena, de su declaración de principios, programa de acción y estatutos.

a) Por un lado tenemos un partido que en pocos años logro conquistar la Presidencia de la Republica y la mayoría de la cámara de diputados y senadores, sin embargo muchos de ellos no tienen clara la ideología ni los principios que rigen este instituto político, provienen de otros partidos de derecha, que vieron la oportunidad del cargo en un partido que atraía a las masas, que electoralmente se convertía en una opción competitiva y no desaprovecharon la oportunidad, desplazaron a verdaderos compañeros comprometidos con la necesidad de transformar los diferentes ámbitos de la vida social, económica, política y cultural del país, se permitió desde la cúpula del partido con la finalidad de llegar a ser gobierno, nos situamos en el 2018, en el momento que el hartazgo social llenaba el ambiente rechazando la desmedida ambición de los gobiernos neoliberales priistas, panistas y verdeecologistas, considerados los más corruptos de nuestra historia.

b) Nuevamente en la elección 2021 la cúpula partidista volvía a hacer de la suyas, los compañerxs más comprometidos fueron relegados, los cargos de gobernador, diputados locales, presidencias municipales, regidurías, funcionarios de gobierno se repartían entre familiares, amigos y demás allegados. El partido se convertía en una “agencia de colocacione\$”.

c) Las irregularidades en la elección interna del 30 y 31 del pasado mes de julio para elegir consejeros rumbo al III Congreso Nacional Ordinario, un asalto al partido para controlar y repartir candidaturas en 2024, ponen al descubierto, por un lado, el hambre de poder de quienes replican viejas prácticas del régimen neoliberal y que no hay una estructura organizativa, más bien son estructuras del gobierno junto con funcionarios y servidores públicos que se mueven electoralmente usando los programas sociales y los recursos públicos, buscando perpetuarse en el poder. Pero no midieron las consecuencias, se les salió de control, ésta descarada corrupción y manipulación de voluntades generó una ola de inconformidades convirtiéndola en un tsunami que ha detenido la imposición de esos mafiosos “consejeros”. Está irrupción de dignidad, de rabia y resistencia despierta consciencias y coincidencias que empiezan a articularse a nivel nacional a través de la Convención Nacional

Morenista para rescatar a Morena y convertirlo en un instrumento político al servicio del pueblo, en un partido-movimiento.

Estos hechos, en un contexto de tres años de pandemia, muestran solo un vértice de la realidad social, pero sin duda ha afectado todos los ámbitos de nuestra vida partidista, cambiando la forma en que nos comunicamos, como nos relacionamos, de la forma de enseñar, aprender y desaprender, dos preguntas detonan nuestra propuesta:

¿A qué se debe estas imposiciones, que permite el desplazamiento, la marginación de los compañeros y las compañeras más comprometidas con la Cuarta Transformación?

¿Por qué la cúpula política de Morena actúa en deterioro del partido, provocando su descomposición y extinción?

PROPUESTAS DE ACCIÓN

1. **Como eje transversal a las mesas temáticas 3 y 4, la formación política debe preparar a las nuevas generaciones para que asuman una participación activa en el movimiento y se promueva desde abajo las estructuras solidas de Morena.** Desde 2018 la estructura de dirección está desmantelada, únicamente funciona parte del Comité Ejecutivo Nacional y Comités Estatales, los consejeros siguen siendo los mismos desde hace 7 años; a nivel municipal no existen comités municipales, ni siquiera un padrón de afiliados confiable, un desastre organizativo que permite a Mario Delgado y Cia., hagan de las suyas, imponiendo candidatos y haciendo alianzas con personajes vinculados al PVEM, como el exgobernador de Chiapas Manuel Velasco, repudiado por la corrupción, la impunidad, el abuso de poder de su mal gobierno. Ha llevado a Morena al borde del precipicio con la finalidad de destruir el movimiento de la Cuarta Transformación. **Basta de tanto chapulineo**

2. Llevar a cabo una **cruzada nacional para formar cuadros políticos** con los compañeros y compañeras de mayor compromiso social, militantes o simpatizantes, y con ciudadanos que abrazan la Cuarta Transformación.

Esta formación política debe considerar: **Cursos de Inducción partidista** que contemple los documentos básicos de Morena como partido-movimiento. Así como una imperiosa necesidad de orientación ideológica a través de **capsulas informativas** de qué es un partido-movimiento, cómo funciona y se relaciona con el pueblo.

3. Promover que todo aquel que aspire a un cargo público o de dirección del partido tenga una formación política sólida.

4. **Aprovechar las nuevas herramientas tecnológicas.** Ante las circunstancias irregulares de la pasada elección de consejeros al III Congreso Ordinario, destaca el **desarrollo y aplicación de los modelos digitales** que pueden usarse en la

educación popular para concientizar, reconocer y mostrar críticamente una realidad, de comprender y construir nuevas formas de actuar, de incidir sobre esa realidad tal como lo han hecho las **Brigadas Caza Mapache de la Convención Nacional Morenista**, digitalizando las irregularidades de la elección de consejeros (acarreo, compra de voto, relleno y quema de urnas, etc.), sustentando con evidencias irrefutables, asesorando y capacitando en las cuestiones jurídicas para la defensa de nuestros derechos del partido, creando consciencia.

<https://twitter.com/johnmackerman/status/1555949728390692869?s=21&t=4cYGHJXMAuV-P4INm980aw>

5. Desde la Convención Nacional Morenista armar una red nacional de promotores de formación política y educación popular, dos por cada uno de los 300 distritos electorales, principalmente en los Estados donde ya se han realizado Convenciones o foros o que participen en esta Segunda Convención Nacional, los cuales a su vez promoverán a promotores de formación política en cada municipio. De tal manera que a finales del 2022 se tenga presencia en los 300 distritos electorales y para mediados del 2023 contar con 2,471 promotores, es decir, tener presencia en todos los municipios del país, incluyendo los 16 que integran las alcaldías de la Cdmx. El corazón del país.

6. Que esta Red Nacional asuma la tarea de diseñar e implementar cursos, talleres, seminarios, webinars, diplomados, etc., y colocarlos en la página de la Convención Nacional Morenista para acceder a ellos. Desde las Convenciones Estatales promover constantemente esta formación política en la modalidad virtual o presencial, cabe destacar que la formación política es un punto estratégico para impulsar la Cuarta Transformación.

7. Como distintivo transversal de este punto con la Mesa temática 1 Reformas estatutaria. Asegurar que el 6º Bis incluya como requisito indispensable mínimamente un diplomado de Formación política, además de los cursos de Inducción partidista y el de "Historia de México para Luchadores Sociales"
<https://youtu.be/SfxH3gLe6k>

Los triunfos de MORENA la han convirtiendo en un succulento platillo para oportunistas y chapulines, buitres de la política con insaciable hambre de poder.

FRATERNALMENTE



Sociólogo Ariosto Lara Villatoro.
Convencionista de Chiapas